
 
 
 

 

 

 

Niederschrift 

 
über die  

8. Sitzung des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft 

des Landkreises Erlangen-Höchstadt 

 

 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.07.2018 

 Sitzungsbeginn: 09:00 Uhr 

 Sitzungsende: 09:30 Uhr 

 Ort, Raum: Sitzungssaal im Neubau des Landratsamtes, 
im Erdgeschoss, Raum-Nr. 0.29, 
Nägelsbachstraße 1, 91052 Erlangen 
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Anwesend sind: 
 

Landrat 
Landrat Alexander Tritthart  

CSU-Fraktion 
Kreisrat Karl-Heinz Hertlein  
Kreisrätin Gabriele Klaußner  
Kreisrat Hans Lang  
Kreisrat Franz Rabl  
Kreisrätin Friederike Schönbrunn  

SPD-Fraktion 
Kreisrat Konrad Eitel  
Kreisrat Konrad Gubo  
Kreisrat Günter Schulz  

FW-Fraktion 
Kreisrat Dr. Martin Oberle  
Kreisrat Patrick Prell als Vertreter für Kreisrat Rogner 

Bündnis 90/Die Grünen 
Kreisrätin Dr. Christiane Kolbet  
Kreisrätin Astrid Marschall als Vertreterin für Kreisrätin Kondert; ab 09:03 Uhr 

während TOP I/1. 

FDP-Fraktion 
Kreisrat Michael Dassler  

Verwaltung 
Verwaltungsrat Marcus Schlemmer  
Oberregierungsrätin Anne-Marie Müller  
Verwaltungsrat Dietmar Pimpl  
Verwaltungsrätin Claudia Jarosch  
Beschäftigte Sarah Weber  

Schriftführerin 
Verwaltungsamtfrau Brigitte Meyer  
 
 
Nicht anwesend ist: 
Kreisrat Bernhard Seeberger  
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Die Sitzung hat folgende Tagesordnung: 
 

I. Öffentliche Sitzung 

 1.  Abfallbilanz 2017 
  
 2.  Sammlung restentleerter Verkaufsverpackungen; Änderungen durch das 

Verpackungsgesetz 
  
 3.  Änderung der Sammelgruppen gemäß Elektro- und Elektronikgerätegesetz; Umsetzung 

an den landkreiseigenen Wertstoffhöfen 
  
 4.  Sanierung der Altdeponie Lonnerstadt; Information über den aktuellen Sachstand 
  

II. Nichtöffentliche Sitzung 

   ………………………… 
  
 
 
Es besteht Beschlussfähigkeit. Die Einladung zur Sitzung erfolgte ordnungsgemäß am 
22.06.2018; die Mehrheit der Mitglieder ist anwesend und stimmberechtigt. 
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I. Öffentliche Sitzung 

 
 1. Abfallbilanz 2017 
  

Die Mitglieder des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft haben zu 
diesem Tagesordnungspunkt eine Sitzungsvorlage erhalten, in welcher ausführlich 
für das Jahr 2017 über die Entwicklung der Abfallmengen zur Verwertung und zur 
Beseitigung, die Entwicklung der Problemabfälle und die Verwertungsquote 
berichtet wird. Ferner werden die Ergebnisse eines Vergleichs mit den 
Abfallmengen in Mittelfranken und Bayern tabellarisch dargestellt. 
 
Landrat Tritthart weist zu Beginn auf einen Schreibfehler im Bericht über die 
Entwicklung der Abfallmengen zur Beseitigung hin. Demnach betrage die 
Sperrmüllmenge 2,41 kg pro Person und nicht, wie in der Vorlage geschrieben, 
2,68 kg. Demgemäß reduziere sich auch die angegebene Prozentzahl auf 11,69 %. 
 
Allgemein stehe der Landkreis im Vergleich zu den bayernweiten 
Durchschnittszahlen sehr gut da, was der vorbildlichen Abfalltrennung durch die 
Bürgerinnen und Bürger zu verdanken sei. 
 

 Die Mitglieder des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft nehmen die 
Information zur Kenntnis. 
 

  
 2. Sammlung restentleerter Verkaufsverpackungen; Änderungen durch das 

Verpackungsgesetz 
  

An die Mitglieder des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft wurde zu 
diesem Tagesordnungspunkt eine Vorlage versandt, in welcher auf die aktuelle 
Rechtslage sowie mögliche Auswirkungen auf den Landkreis Erlangen-Höchstadt 
eingegangen wird. 
 
Der Anregung von Landrat Tritthart, den Abholrhythmus der Gelben Säcke von 
einem vierwöchigen auf einen zweiwöchigen umzustellen, schließt sich eine kurze 
Diskussion an, in der Argumente für beide Varianten vorgebracht werden. 
 
Die Entsorgungsleistungen im Landkreis für Leichtverpackungen wurden von den 
Dualen Systemen für den Zeitraum bis 31.12.2020 bereits vergeben, so dass 
Änderungen erst mit Wirkung ab 01.01.2021 vereinbart werden könnten. Auf der 
Grundlage des zum 01.01.2019 in Kraft tretenden Verpackungsgesetzes erscheine 
es allgemein jedoch erfolgversprechender als früher, gewünschte Änderungen bei 
der Sammlung durchzusetzen. Sollte im Verhandlungsweg diesbezüglich keine 
Einigung mit den Dualen Systemen erzielbar sein, könne nunmehr ein möglicher 
Erlass entsprechender Rahmenvorgaben durch einseitigen Verwaltungsakt des 
Landkreises in Betracht gezogen werden. 
 
Die Verwaltung werde in den kommenden Monaten prüfen, ob und in welchem 
Bereich Verhandlungs- und Änderungsbedarf in Bezug auf die derzeit geltende 
Abstimmungsvereinbarung besteht. In diesem Zusammenhang sei beabsichtigt, 
eine auf die Beratung von öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträgern in Fragen der 
Abfallwirtschaft spezialisierte Rechtsanwaltskanzlei mit der Erstellung eines 
entsprechenden Gutachtens zu beauftragen. 
 

 Die Mitglieder des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft nehmen die 
Ausführungen zur Kenntnis. 
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 3. Änderung der Sammelgruppen gemäß Elektro- und Elektronikgerätegesetz; 
Umsetzung an den landkreiseigenen Wertstoffhöfen 

  
Die Mitglieder des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft wurden mit 
einer Sitzungsvorlage über die Änderung der Sammelgruppen gemäß Elektro- und 
Elektronikgerätegesetz sowie die Auswirkungen einer Umsetzung an den 
landkreiseigenen Wertstoffhöfen informiert. 
 
Kreisrat Eitel schlägt vor, zu einer der nächsten Sitzungen einen Sachverständigen 
einzuladen, der Auskunft über die Hintergründe der Änderungen sowie allgemein 
über die Verwertung von Elektroschrott geben könne. 
 

 Der Ausschuss für Umweltfragen und Abfallwirtschaft fasst folgende Beschlüsse: 
 
1. Am Recyclinghof Eckental werden weiterhin die Elektroaltgeräte der 

Sammelgruppe 1 bis 5 angenommen. 
 
Abstimmung: einstimmig beschlossen Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14   

 
 
2. Am Recyclinghof Baiersdorf können ab dem 01. Dezember 2018 die 

Sammelgruppen 4 und 5 abgegeben werden. 
 
Abstimmung: einstimmig beschlossen Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14   

 
 
3. 
a. Am Recyclinghof Buckenhof wird der Container für die aktuelle Sammelgruppe 5 

nach ElektroG abgezogen. Es werden künftig keine Elektrogeräte mehr 
angenommen. 

 
Abstimmung: einstimmig abgelehnt Ja: 0  Nein: 14  Anwesend: 14   

 
 
b. Am Recyclinghof Buckenhof wird der Container für die aktuelle Sammelgruppe 5 

nach ElektroG abgezogen. Ab dem 01. Dezember 2018 wird ein Container der 
Sammelgruppe 2 nach ElektroG aufgestellt. 

 
Abstimmung: einstimmig beschlossen Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14   

 

 
 4. Sanierung der Altdeponie Lonnerstadt; Information über den aktuellen 

Sachstand 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt erhielten die Mitglieder des Ausschusses für 
Umweltfragen und Abfallwirtschaft eine Information über den aktuellen Sachstand. 
 
Landrat Tritthart erklärt, die Regierung von Mittelfranken habe nach Beteiligung der 
Fachbehörden ihr grundsätzliches Einverständnis mit dem vorgeschlagenen 
Vorgehen mitgeteilt. Zu einigen Punkten bestehe allerdings noch Klärungsbedarf. 
Bei einem Ortstermin sollen die noch offenen Fragen geklärt werden. 
 

 Die Mitglieder des Ausschusses für Umweltfragen und Abfallwirtschaft nehmen die 
Information zur Kenntnis. 
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II. Nichtöffentliche Sitzung 

 
  …………………….. 
  
  
   
  
  
 
 
Erlangen, 06.07.2018 
 
 
 
 
Alexander Tritthart     Brigitte Meyer 
Landrat     Verwaltungsamtfrau 
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